

Avez-vous envie de créer ou de faire évoluer un projet collectif qui vous tient à cœur ? Souhaitez-vous fonctionner de manière horizontale, en gouvernance partagée, tout en ayant peur que votre projet perde son essence, son cap, sa singularité? Vous cherchez à clarifier ou à redéfinir votre vision, vos valeurs et vos objectifs, avec tout votre collectif, et sans vous sentir écrasé.e, empêché.e, combattu.e ou même rejeté.e?

Si oui, vous aurez sûrement plaisir à lire ces révélations.

La première a changé ma façon d'accompagner les projets collectifs : la découverte des « Principes sources » de Peter Koenig. Ils sont issus de sa grande expérience dans le domaine de l'entrepreneuriat et du leadership, et nous invitent à reconnaître et à respecter la dimension verticale qui est à l'origine de tout projet.

Verticalité? C'est la constatation qu'un projet est initié, au tout début, par LA personne, qui a su transformer une idée inspirée en une réalité manifestée. Cette personne est la source globale du projet, de l'entreprise, de cette aventure collective. Elle est porteuse des valeurs fondamentales du projet, et celles-ci sont immuables et constituent son ADN.

La vision du projet, quant à elle, est l'image ou l'idée que chacun peut se faire du projet, selon sa perception individuelle du monde. La vision peut évoluer avec le temps, le contexte et avec les personnes impliquées dans le projet. L'intérêt de la redéfinir est de s'assurer que les visions sont compatibles entre elles et cohérentes avec les valeurs.

Dans cet article, je vais vous expliquer comment j'ai modifié ma pratique pour intégrer les principes sources dans le processus du Mandala Holistique. C'est un outil que j'utilise pour soutenir les collectifs à identifier ou à re-définir leur projet.

Je vais aussi en profiter pour présenter mes excuses à celles et ceux que j'ai maladroitement accompagné.es à tout faire ensemble, dans une sorte d'horizontalité excessive.

Enfin, j'espère vous donner envie de découvrir et d'expérimenter cet outil mis à jour qui promet, plus que jamais, de transformer vos projets collectifs en les rendant plus robustes, plus créatifs et plus connectés à leur source.

Prêt.e.s ? Alors, c'est parti !